



Pressemitteilung

Pressereferat

der Landeshauptstadt Wiesbaden
Schlossplatz 6 · 65183 Wiesbaden
E-Mail: pressereferat@wiesbaden.de
<http://www.wiesbaden.de/presse>

9. April 2024

Homepage

„Innenstadt weiterdenken“: Veranstaltung zur Zukunft der Innenstadt

Die Wiesbadener Innenstadt steht im Fokus der Veranstaltung „Innenstadt weiterdenken“. Sie findet am Samstag, 20. April, 14 bis 17 Uhr, in der Kleinen Schwalbacher Straße 3-7 statt. Alle Interessierten sind eingeladen, sich an dem Tag über die Zukunft der Innenstadt zu informieren, auszutauschen und mitzureden. Das Programm umfasst Mitmach-Aktionen, einen Stadtspaziergang, eine Soundtour und ein Kinder-Programm.

„Die Innenstadt ist ein Herzstück unserer Stadt. Sie soll ein Ort sein, an dem sich alle wohlfühlen und der die Bedürfnisse unserer Bürgerinnen und Bürger widerspiegelt. Ich freue mich über eine rege Teilnahme an der Veranstaltung. Die Meinungen und Ideen aller Beteiligten sind wichtig für die Weiterentwicklung unserer Innenstadt“, sagt Bürgermeisterin Christiane Hinninger.

Aus welchen Gründen besuchen wir die Innenstadt? Was möchten wir dort erleben? Was braucht es, damit wir uns dort alle wohlfühlen? Auf experimentelle Art und Weise soll bis August 2025 getestet werden, wie die Wiesbadener Innenstadt attraktiver und widerstandsfähiger werden kann und welche Lösungsansätze es für die großen Herausforderungen und Veränderungen der Innenstadt geben kann. Gemeinsam mit Bürgerinnen und Bürgern, Institutionen, Initiativen, Gewerbetreibenden, Eigentümerinnen und Eigentümern, Investorinnen und Investoren, Unternehmen und der Verwaltung soll bis August 2025 ein Gesamtkonzept für die Wiesbadener Innenstadt entwickelt werden.

Gefördert wird die Maßnahme aus dem Programm „Zukunftsfähige Innenstädte und Zentren“ des Bundesministeriums für Wohnen, Stadtentwicklung und Bauwesen. Das Programm unterstützt Projekte, die den innerstädtischen Transformationsprozess konstruktiv begleiten. In Wiesbaden startet mit der Veranstaltung am 20. April eine umfangreiche Beteiligung der Bürgerinnen und Bürger zum Thema Innenstadt im Rahmen des Förderprogramms.

Der Transformationsprozess in europäischen und deutschen Städten macht auch vor Wiesbaden nicht Halt. Strukturwandel im Einzelhandel, geänderte Arbeitswelten, demographische Veränderungen und der Klimawandel sind große Herausforderungen unserer Zeit und beeinflussen die Entwicklung der Innenstädte und Zentren. Die Wiesbadener Innenstadt wurde 2022 in das Förderprogramm „Zukunftsfähige Innenstädte und Zentren“ aufgenommen und verfolgt unter anderem das Ziel, die unterschiedlichen Charaktere innerhalb des historischen Fünfecks herauszubilden. Hierzu werden Ideen und Projekte in Form von Reallaboren (Testphasen) umgesetzt. Der partizipative Charakter wird beispielsweise durch die Gründung einer „Lokalen Partnerschaft“ (LoPa) sichergestellt, die an der Erarbeitung und der Umsetzung von Maßnahmen beteiligt sein werden. Neben den Reallaboren werden verschiedene Interventionen durchgeführt. Diese sollen Lust auf's Entdecken des historischen Fünfecks machen („Du bist eingeladen!“). Es sollten neue und bestehende Events etabliert, beziehungsweise erweitert werden („Sehen und gesehen werden“) und die Sichtbarkeit der örtlichen Besonderheiten soll durch Geschichten, Fotos, Installationen und weiteres erhöht werden („Blickkontakt“). Das Förderprogramm läuft bis August 2025.

+++